

# HOMÉLIE 26<sup>ème</sup> DIMANCHE TEMPS ORDINAIRE C, 2025

SARZEAU, BRILLAC, ST GILDAS

Au temps des apparitions de Ste Anne à Auray et de la découverte de sa statue en 1625, St Vincent de Paul - que nous fêtons ce 27 septembre- fondait la Congrégation de la Mission. 7 ans plus tard, en 1632, ces prêtres missionnaires auprès des pauvres vont s'installer dans un ancien lazaret. On appellera dès lors ces prêtres des « lazaristes ». Cela tombait bien, car au Moyen-âge, pour le petit peuple, le pauvre Lazare de notre parabole devient le patron des lépreux, les hôpitaux les accueillant sont appelés « lazarets ». Or, en hébreu, Lazare signifie « Dieu aide ». Pour St Augustin, Lazare est même une figure du Christ !

**En ce mois consacré à la sauvegarde de la Création, je propose d'associer le cri des pauvres au cri de la Création avec ce Message principal, un cri, une prière avec donc la création et les pauvres : « Lazare/Jésus Christ, viens à notre aide » !**

Dieu ne nous abandonne pas : il nous vient en aide par sa charité et à travers son Esprit et son Église. Son amour se rend visible quand nous prenons soin de la création, notre maison commune, et quand nous nous engageons auprès des plus pauvres.

**Première partie** — Dieu aide en sauvegardant la création

**Deuxième partie** — Dieu aide les plus pauvres

## 1. PREMIER POINT — DIEU AIDE EN SAUVEGARDANT LA CRÉATION

Dans notre parabole, le riche voit sans voir, entend sans écouter le cri du pauvre. **Et nous, voyons-nous notre Création, entendons-nous son cri ?**

Rappelons-nous : dans la Bible, la création est confiée à l'humanité comme un don précieux (Gn 2,15). Elle n'est pas un objet à exploiter sans limite, mais une maison commune à cultiver et garder. Elle est magnifique cette Création. Nous l'admirons chaque jour sur notre Presqu'île.

**Aujourd'hui, pourtant, le cri de la terre se fait entendre** : dérèglement climatique, déforestation, pollution, perte de biodiversité, indifférence politique... Tout cela révèle un monde blessé, conséquence du péché originel, de l'égoïsme humain, du manque de réflexion et de coopération ou entraide...

**Mais Dieu ne cesse de venir à notre aide.** Il nous éclaire par son Esprit pour que nous changions nos comportements. Depuis les papes Paul VI et surtout François, il nous invite à une **conversion écologique** : respecter, protéger et partager les biens de la création. L'Église, à travers l'encyclique Laudato si' -dont nous fêtons le 10<sup>e</sup> anniversaire cette année- nous rappelle que la sauvegarde de la création est une dimension essentielle de la charité chrétienne.

## 2. DEUXIÈME MÉDITATION — DIEU AIDE LES PLUS PAUVRES

L'Évangile de ce dimanche (Lc 16,19-31) nous met face au riche et au pauvre Lazare. Le riche vit dans l'abondance mais ignore son frère affamé. Cette parabole dénonce l'indifférence et nous appelle à la conversion du cœur.

L'âme du riche sans nom est comme morte. Le riche n'a pas de nom car il est seul. En revanche, Dieu connaît le nom du pauvre Lazare. **Dieu chérit en effet les pauvres et les humbles.**

Il y aura une justice divine en faveur des pauvres et des humbles, au détriment de ceux qui n'aident pas leur prochain. Jésus nous met en garde à travers cette parabole : la vie éternelle et le jugement dernier (cf. aussi Mt 25) sont en jeu à travers notre comportement à l'égard des plus pauvres ».

*« Le Concile [Vatican II] insiste sur le respect de l'homme : que chacun considère son prochain, sans aucune exception, comme « un autre lui-même », tienne compte avant tout de son existence et des moyens qui lui sont nécessaires pour vivre dignement [49], et se garde d'imiter ce riche qui ne prit nul souci du pauvre Lazare ». GS 27*

Saint Vincent de Paul a vécu, à son époque, cette même exigence en choisissant de servir les plus démunis, en voyant en eux le visage du Christ. Les pauvres d'hier et d'aujourd'hui nous interpellent et nous dérangent dans notre tranquillité (cf. 1<sup>ère</sup> lecture du livre d'Amos) : migrants, sans-abri, familles écrasées par la misère, jeunes sans avenir... Dieu agit à travers son Église pour leur venir en aide : par nos communautés, nos associations, nos œuvres de charité, nos choix politiques, mais surtout par notre attention fraternelle et quotidienne.

## CONCLUSION

(1) — Dieu aide en sauvegardant la création

(2) — Dieu aide les plus pauvres

**Crions avec la création et les pauvres : « Lazare/Jésus Christ, viens à notre aide » ! Et agissons alors avec le Christ qui veut nous sauver, tout sauver de la beauté de sa Création.**

Dieu nous aide par sa charité : il nous donne son Fils, son Église, sa création, **il nous confie les pauvres, les « lazares » d'aujourd'hui**. En écoutant ensemble le cri de la terre et le cri des pauvres, en adoptant de manière active ce cri et cette prière, nous devenons de véritables disciples du Christ, nous **faisons vivre ce beau nom de « Lazare » : « Dieu aide »**.

Comme Saint Vincent de Paul, à la suite de Jésus ressuscité, laissons-nous saisir par cette charité créative qui transforme le monde.

**Activation** : pour approfondir ce thème, relire CEC 2437-2439 « Justice et solidarité » + « L'amour des pauvres ».

- Donner du temps à une œuvre caritative.
- Soutenir une initiative écologique sur la Presqu'île proposée par exemple par la mairie de Sarzeau : nettoyage de la plage de Landrézac, mercredi 8 octobre de 10 h à 12 h